



Schaffhausen, 13. Mai 2009

Medienmitteilung: Drei weitere Gemeinden treten dem Verein Agglomeration Schaffhausen bei.

Im Rahmen der heutigen Mitgliederversammlung des Vereins Agglomeration Schaffhausen (VAS) in Thayngen wurde die Gemeinde Merishausen als Vollmitglied und die beiden Gemeinden Hallau und Beggingen als assoziierte Mitglieder in den Verein aufgenommen. Ferner wurde zum Agglomerationsprogramm informiert. Dieses wurde vom Bund, der die darin vorgesehenen Verkehrsprojekte mitfinanzieren soll, als sehr gut bewertet. Das Agglomerationsprogramm Schaffhausen erreichte nach Bern und zusammen mit Zug das zweitbeste Kosten-Nutzen-Verhältnis.

Das vom VAS beim Bund eingereichte Agglomerationsprogramm stimmt die Siedlungs- und Verkehrsentwicklung in der Agglomeration Schaffhausen aufeinander ab und sieht Massnahmen im Schienen-, Strassen, Velo- und Fussverkehr vor. Herzstück ist die geplante Regio-S-Bahn, welche die Entwicklungsschwerpunkte mit einem Viertelstundentakt verbinden wird. Das Agglomerationsprogramm wurde eingehend vom Bund geprüft und als sehr gut eingestuft. Entsprechend sieht nun der vorliegende Bundesbeschluss vor, dass die geplanten Verkehrsprojekte in der Agglomeration Schaffhausen zu 40% vom Bund mitfinanziert werden. Dies entspricht einem Beitrag von 34 Mio. Franken an die Massnahmen in den Jahren 2011 - 2014. Das Geschäft wird noch das Bundesparlament passieren müssen. Um zeitliche Verzögerungen zu vermeiden, arbeitet der Fachausschuss „Verkehr und Siedlung“ bereits an der Umsetzung der Massnahmen aus dem Agglomerationsprogramm.

Im Weiteren wurde an der Mitgliederversammlung unter Leitung von Regierungsrat Reto Dubach zum Stand der Arbeiten in den übrigen Fachausschüssen „Kultur und Freizeit“, „Regionaler Naturpark“ und „Giardino Lungo“ informiert. Der grosse Erfolg des internationalen Krimiliteraturfestivals Criminale, welches vom VAS getragen wurde, wurde höchst befriedigt zur Kenntnis genommen.

Mit der Aufnahme der drei Gemeinden Merishausen, Hallau und Beggingen sind nun sämtliche Gemeinden des Kantons Schaffhausen Mitglied im Verein Agglomeration Schaffhausen. Dem Verein gehören die drei Kantone Schaffhausen, Zürich und Thurgau, die drei Landkreise Waldshut, Schwarzwald-Baar-Kreis und Konstanz, der Regionalverband Schwarzwald-Bodensee sowie 47 Gemeinden an. Ziel des VAS ist die verbesserte Zusammenarbeit über die Grenzen hinweg zur Stärkung von Wettbewerbsfähigkeit, Wohlstand und Lebensqualität in der gemeinsamen Agglomeration Schaffhausen.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen der Präsident des VAS, Regierungsrat Dr. Reto Dubach oder die Geschäftsstelle, Katrin Müller.